

sprechen hatte, auswendig. Da suchte sich Eulenspiegel zwei Bauern heraus, die sollten mit ihm die drei Marien vorstellen, und Eulenspiegel lehrte dem einen Bauern auf Latein seinen Spruch, und der Pfarrer mußte unseren Herrgott vorstellen, der da sollte aus dem Grabe erstehen. Da nun Eulenspiegel mit den beiden die Marien vorstellenden Bauern an das Grab kam, da sprach die Kellnerin als Engel im Grabe ihren Spruch auf Latein: „Quem queritis? Wen suchet Ihr hier?“ Da sprach der die erste der Marien vorstellende Bauer so, wie Eulenspiegel ihm gelehrt hatte: „Wir suchen eine alte einäugige Pfaffenfrau.“ Da die Kellnerin nun hörte, wie sie verspottet wurde mit ihrem einen Auge, da ward sie giftig, zornig auf Eulenspiegel, sprang aus dem Grabe und wollte ihm mit den Fäusten in das Gesicht fallen, schlug aber blind darauf los und traf den einen Bauer so, daß ihm das eine Auge anschwell. Da das der andere Bauer sah, so brauchte der auch seine Faust und traf die Kellnerin dermaßen an den Kopf, daß ihr die Flügel entfielen. Da das der Pfarrer sah, so ließ er die Siegesfahne des Auferstandenen fallen, kam seiner Kellnerin zu Hülfe, fiel dem einen Bauer in die Haare und zog sich mit ihm am Grabe hin und her. Da das die anderen Bauern sahen, so liefen sie auch herzu und es gab ein großes Geschrei; bald lagen der Pfaffe mit der Kellnerin, bald die beiden Bauern, die zwei Marien, unten, so daß die anderen Bauern sie mußten von einander reißen. Eulenspiegel aber nahm den Augenblick wahr und machte sich rechtzeitig davon; er lief zur Kirche und zum Dorfe hinaus und kam nicht wieder; — sie mochten sehen, wo sie einen andern Singuifisten herbekamen.

XIII.

Wie Eulenspiegel vorgab, daß er zu Magdeburg von der Laube stiegen wollte und die Zuschauer mit Schimpfreden abwies.

Nachdem Eulenspiegel eine Zeitlang ein Meßner gewesen, kam er in die Stadt Magdeburg und machte allerlei Anschläge, so daß sein Name erst recht bekannt wurde und man von Eulenspiegel überall zu sagen wußte. Er wurde von den vornehmsten Bürgern der Stadt überlaufen, daß er etwas Seltsames und Abenteuerliches treiben sollte. Da sagte er: „Er wolle es thun